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天津老酒收藏协会 走进沧州 因此广告覆盖沧州市全区，有需上门请提前预约
免费上门收购

本公司收购1953-2021年新老茅台五粮液酒及2000年以前各地方老酒十七大
名酒以及53度优质白酒。联系电话：张经理 13024511618、田经理 18556811191

“楼越建越高，房子却越来
越小。”对于购房者而言，公摊面
积是一个绕不开的话题，而关于
是否取消公摊面积的争论也由
来已久。

近日，在对《关于规范房屋
“公摊面积”的提案》的答复中，
内蒙古住建厅称，将取消“公摊
面积”的建议列为近期亟需修订
的立法项目建议上报住建部。

这是目前全国首个官方层
面对于取消公摊面积做出的回
应。

公摊之疑

此次内蒙古住建厅对于公
摊面积取消的回应，源于内蒙古
自治区政协委员王凤华的提案。
该提案指出，在商品房交易中使
用套内面积作为计价依据，对防
止出现公摊面积无序增加，对减
少购房过程中的矛盾纠纷，对维
护老百姓切身利益具有积极的
作用。

易居研究院智库中心研究
总监严跃进表示，此举势必使得
过去更多停留在民间层面的问
题更受政府关注，对于保障购房
者权益等具有积极的作用。

王凤华委员在提案中提出，
目前，全国在商品住宅的交易和
确权中普遍以共有建筑面积为
标准，公摊面积确定具有很强的
专业性，广大购房者对分摊的公
共建筑面积的合理性、准确性缺
乏专业了解，也不能直观地了解
实际套内面积，且公摊面积因项
目不同存在差异，造成消费者的
质疑和矛盾纠纷。

内蒙古住建厅指出，提案中
提出的在商品房交易中使用套
内面积作为计价依据，对防止出
现公摊面积无序增加，减少购房

过程中的矛盾纠纷，维护老百姓
切身利益具有积极的作用。

香港被认为是公摊面积的
发源地，中国内地的期房预售、
卖公摊面积等模式，都是上世纪
90年代借鉴自香港。

具体来说，房屋公摊面积是
指分摊的公用建筑面积的简称，
它与套内建筑面积之和构成了
一套商品房的建筑面积。公摊面
积通常包括：大堂、公共门厅、走
廊、过道、电（楼）梯前厅、楼梯
间、电梯井、电梯机房、垃圾道、
管道井、水泵房、消防通道等，以
及为整幢服务的公共用房和物
业管理用房等。

一位业内人士告诉记者，一
般 小 高 层 住 宅 的 得 房 率 为
80%-85%，而高层的得房率相
对较低，一般只有 75%-80%，

“实际上可能会更低。”因此，得
房率经常会被作为买房选择的
一个重要标准。

近期，一则关于青岛某居民
购买110平方米房子，到手仅61
平方米的新闻冲上热搜。据报
道，2018年 4月，李某全款购入

青岛市某小区一套总面积为
110.25平方米的住宅。销售承诺
公摊面积为31%。然而实际收房
时 ，却 发 现 公 摊 面 积 占 比 为
46%，套内仅有61平方米左右。

存废之争

值得注意的是，2013 年之
后，香港就取消了公摊面积，改
为“建筑面积”与“实用面积”。

近年来，内地关于取消公摊
面积的呼声也不断出现。

有舆论认为，公摊面积背后
利益空间巨大，易滋生诸多弊
病。公摊被挪作商用，本应属于
业主的收益不知去向；公摊面积
对应的装修费、物业费等易被重
复征收。因此，为减少相关社会
矛盾发生，当前亟须提高房地产
市场透明度，将取消公摊面积纳
入规划中，长远筹谋、稳步推进。
今年两会期间，全国政协委员洪
洋曾建议国家取消公摊面积。他
说，在商品房销售中附加公摊面
积是全国普遍现象，最可怕的是
公摊面积缺乏法律依据和制度

约束。“公摊哪些面积，公摊多少
面积都是一团迷雾，只能由开发
商‘信口开河’，业主毫无申辩权
力。”洪洋认为，当下公摊面积划
分没有统一标准。哪些区域属于
公摊面积，哪些区域不是，有没
有重复收费等也只能由开发商
说了算。

不过，也有不少购房者担
忧，取消公摊面积后，开发商势
必提高套内单价，房屋总价可能
相差无几，只是换汤不换药，故
而没有调整的必要。

严跃进认为，公摊面积的问
题涉及购房者的购房成本和物
业费成本，同时也和一些房企变
相借公摊来降低建造成本等有
关联，处理好公摊面积的问题，
对于规范房企项目开发和降低
购房者购房等成本，具有积极的
作用。

如何识别

北京金诉律师事务所主任
王玉臣表示，对于商品房而言，
有公摊面积是正常现象，毕竟需
要有建筑空间为全体业主所共
用。而这部分的产权、相应的使
用、收益也都应该归全体业主共
有。他说，之所以出现“人人喊
打”的局面，不在于公摊的客观
存在，而在于不少的开发商利用
公摊面积大做文章，从中谋取利
益。

“比如开发商利用公摊面
积虚假宣传、欺诈销售；比如开
发商打着‘赠送面积’的旗号实
际上在对公摊面积二次销售。
甚至还有不少的物业公司也早
已盯上了这块‘肥肉’，要么和
开发商一丘之貉，要么私下利
用公摊面积谋取私利。”王玉臣
表示。

对于购房者而言，如何在购
房时识别公摊面积？

王玉臣介绍，开发商在售楼
处必须公开房屋面积预测报告，
可以从这个报告中查出所购房
屋的相关面积数据，“拿建筑面
积减去套内的建筑面积再除以
建筑面积，就可以算出公摊比
例”。

他说，如果开发商在之前销
售时存在虚假宣传、欺诈销售的
问题，可以视情况提起相关的违
法查处，必要的时候还可以提起
相关的诉讼来维护自己的合法
权益。

不过，随着购房者群体自我
保护意识的加强和房地产法律
知识的普及，购房者不再接受

“糊涂账”，开始为公摊面积“谨
慎买单”。

在北京从事房屋中介工作
的王源发现，近年来越来越多的
购房者将公摊面积的数值和占
比率纳入购房考量中，“公摊面
积一旦过高，客户基本上不再考
虑”。

对于期房销售，为了缓解购
房者对公摊面积的焦虑，有的开
发商也会采取一些策略进行促
销，如赠送飘窗面积，或阳台面
积，并承诺该面积不会计算在房
本中，以此无形提高购房者的得
房率。

此外，也有人担忧，假若真
的取消公摊面积，对于已购房
群体而言是否公平？王玉臣认
为，可能会有一定影响，“比如
所购房屋再次售出时，就不能
再按照之前的建筑面积单价计
算”。同时，因为法不溯及既往，
如果未来真的取消，也不能因
此回头追究以前开发商的责
任。

据《中国新闻周刊》

“购买110平方米的房子，到手仅61平方米”，内蒙古住建厅——

将把取消公摊面积的建议上报住建部

据中国作家网消息，9 月 2
日，中国作家协会发布《关于
2022 年会员发展情况的说明》
（简称《说明》），公布了会员发展
申请审批程序的具体流程和申
请人应当符合的标准和要求。

8月17日下午，中国作家协

会公示 2022 年会员发展名单，
拟发展会员 994人。其中，著名
作家贾平凹之女贾浅浅赫然在
列，因其部分作品水平及履历引
发网友争议，质疑中国作协的会
员入选标准。

对以上问题，中国作家协会

在《说明》中进行了回应：在名单
公示后，引起广泛关注。其中，贾
浅浅引发争议。中国作协书记处
认真听取各方意见后，研究决定
不将贾浅浅列入 2022年新会员
名单。

据中新网

中国作家协会：

贾浅浅未入选作协新会员名单

9月 1日，浙江省运动会女
足比赛出现44比0的悬殊比分，
比赛队伍为丽水队和湖州队。

当比赛进行到第 79 分钟
的时候，比分已经是 43比 0。两
分钟后再进一球，比分最终定
格为44比0。

据悉，出现如此巨大比分
的原因，是专业踢业余所导致，
另外一个关键点就是，实力上
明显占据上风的丽水女足没有
故意放水。

昨日，浙江湖州市体育局
回应称，比分属实，不存在赛风
赛纪问题，比分悬殊是因为足
球不是他们的优势项目，且参
赛队伍组建时间不长。

“虽然比分悬殊，但体育比

赛，胜败乃常事，没有常胜冠
军，比赛下来，我们也第一时间
对参赛队员进行了沟通和心理
疏导，鼓励他们越战越勇。”

据报道，在国际足球 A 级
赛事中，最大比分纪录由澳大
利亚创造。在 2002年的世界杯
预选赛大洋洲区，澳大利亚 31
比 0 击败了美属萨摩亚。而在
非国际足球A级赛事中，悬殊
比分还是有不少的，比如 2002
年 10月 31日马达加斯加联赛
的一场比赛，因为球员不满之
前裁判的判罚，狂射自家球门，
产生了 149比 0的超级悬殊比
分，并记入了《吉尼斯世界纪录
大全》。

据九派新闻

浙江省运会女足比赛

惊现44比0奇葩比分
记者从国务院联防联控机

制科研攻关组获悉，我国积极推
进新冠治疗药物研发，除了已获
批的中和抗体、化学药物和中药
外，还有多个药物在临床试验中
显示出疗效，科技创新有效助力
了疫情防控工作。

2021 年 12 月，国家药监局
应急批准了新冠病毒中和抗体
联合治疗药物安巴韦单抗注射
液（BRII-196）及罗米司韦单抗
注射液（BRII-198）注册申请。
这是我国首家获批的自主知识
产权新冠病毒中和抗体联合治
疗药物。

2022年7月，国家药监局附
条件批准了阿兹夫定片增加治
疗新冠肺炎适应症注册申请。这

是我国自主研发的口服小分子
新冠肺炎治疗药物。

此前，在湖北武汉抗疫斗争
中，有关院士、专家带领团队科
研人员，针对前期没有特效药可
用的状况，以救治需求为导向，
筛选出中药“三药三方”等一批
药物，为新冠肺炎救治提供了有
力保障。

国家卫生健康委科教司监察
专员刘登峰介绍，新冠疫情发生
后，国务院联防联控机制第一时
间组织了药物研发攻关，在药物
的临床前研究、抗体的筛选、临床
试验资源统筹和快速审评审批等
方面都做了大量工作。基于国家
新药创制重大专项积累的药物筛
选、疫苗研发、临床评价等平台和

团队，很快推动了中和抗体、化学
药物和中药等成功上市。

国务院联防联控机制科研
攻关组有关负责人介绍，目前新
冠治疗药物研发主要围绕阻断
病毒进入细胞、抑制病毒复制、
调节人体免疫系统 3条技术路
线开展，我国在这些技术路线上
均有部署。

由科技部、国家卫生健康
委、工业和信息化部、国家发展
改革委、国家药监局、国家中医
药局等部门组成的国务院联防
联控机制科研攻关组药物研发
专班，自 2020 年 2 月 16 日设立
以来，组织全国优秀专家团队，
全力推进有效药物和治疗技术
研发工作。 据新华社

国产新冠治疗药物取得新进展
多个药物在临床试验中显示出疗效

比赛现场大屏幕比赛现场大屏幕
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